松島町教育委員会議議事録(令和5年6月定例会)

- 1 **招集月日** 令和5年6月30日(金曜日)
- 2 招集場所 松島町役場庁舎3階 303会議室
- 3 出 席 者 内海俊行教育長、鈴木康夫委員(教育長職務代理者)、安倍七恵委員、佐藤晴子委員、 小澤晴司委員
- 4 説明のため出席した者

千葉忠弘教育次長、蜂谷文也課長、岸淳一学校教育班長、齋藤幹雄生涯学習班長、森田義史町史編さん室長、赤間香澄中央公民館長、熊谷賢学校給食センター所長、 三品隆教育指導専門員、金津晶子学校教育班主査

5 議事日程

- 1. 開会 令和5年6月30日(金曜日)午前9時00分 開会 (録音開始)
- 2. 前回委員会の議事録の承認
- 3. 議事録の署名委員の指名 鈴木委員・小澤委員
- 4. 報告事項
 - (1) 一般事務報告
 - (2) 教育長報告
 - (3) 令和5年第2回松島町議会定例会について

5. 協議事項

(1) 令和5年7月臨時会について

日程案:令和5年7月7日(金)午前9時30分 松島町役場2階 教育長室 日程案:令和5年7月28日(金)午前9時30分 松島町役場3階 301会議室

(2) 令和5年7月定例会について

日程案:令和5年7月28日(金)午前9時45分 松島町役場3階 301会議室

- 6. その他
- 7. 閉会

6 議 事 録

1. 開会 午前9時00分

[金津主査] 皆様おはようございます。松島町教育委員会令和5年6月定例会を開会いたします。

開会のご挨拶を内海教育長、よろしくお願いいたします。

[内海教育長] 皆さんおはようごいます。 (「おはようございます」の声あり)

夏休みまで1か月を切るようになりました。子どもたちの事故報告は全く上がってきませんので、健やかに学校生活を送っているんではないかなと思いつつも、ヘルパンギーナとか何か手足口病とか、そういうのが流行っていて、小学校でも子どもたちがインフルエンザなどで少しお休みもありましたが、今は元気に活動しています。

ただ、昨日、南のほうの小学校で熱中症のトリアージの訓練をしていたら、訓練していた子どもたちが本当に 熱中症になったようで、これは対岸の火事ではなく、うちのほうもなる可能性があるので、水筒などを十分持た せて暑さ対策をしながら、1学期のまとめに入っていきたいなと思います。

それから、今日、学校経営方針ということで、2つのプログラムが入っていますので、どうぞよろしくお願いいたします。以上です。

〔金津主査〕ありがとうございました。

2. 前回委員会の議事録の承認

〔金津主査〕続きまして、2番、前回委員会の議事録の承認につきまして、5月定例会の議事録について配付しました資料をもとに承認ということでよろしいでしょうか。(「はい」の声あり)ありがとうございます。では、定例会終了後に署名をお願いいたします。

3. 議事録の署名委員の指名

〔金津主査〕続きまして、3番、議事録署名委員の指名となります。

今回、鈴木委員と小澤委員を指名させていただきます。よろしくお願いいたします。

4. 報告事項

(1) 一般事務報告

〔金津主査〕続きまして、4番、報告事項に移ります。

(1) 一般事務報告です。

初めに、学校教育班、お願いいたします。

〔岸班長〕それでは、学校教育班の行事報告からご説明いたします。資料1ページになります。

主な行事について説明いたします。

まず、6月2日、仙台管内教育委員会協議会総会及び研修会が岩沼市民会館で開催されております。こちらには 委員の皆様にも参加していただきました。ありがとうございます。

続いて、6月6日、それから14日、松島第五小学校と松島第二小学校で修学旅行がそれぞれ行われております。 全員参加で、けがなく、無事終了しております。

6月8日から12日にかけまして、6月定例議会が行われております。教育委員会関係部分につきましては、この後の議会報告で詳しく説明させていただきます。

6月10日、11日、宮城郡中体連が行われております。また、23日には宮城郡陸上競技大会が行われております。 結果につきましては別紙でお渡ししておりまして、この後、教育長からも報告させていただきます。

続きまして6月20日、公立学校入試制度保護者説明会が文化観光交流館で開催しております。保護者や中学校の 教員など、78名が参加して実施しているところです。

主な行事報告については以上となります。

続いて、行事予定です。資料2ページをご覧願います。

主なものについて説明いたします。

7月7日、教育委員会臨時会を開催いたしますので、委員の皆様、よろしくお願いします。議案につきましては、 来年度、小学校の教科書改訂が行われまして、そちらの教科書採択に関するものの審議となっておりますので、 よろしくお願いします。

7月19日、岡山県議会の視察がございます。子ども国際観光科の取組について視察したいということでしたので、 教育長及び小学校の校長先生に取組の状況について説明する予定となっております。

7月21日から、小中学校、それから幼稚園で夏季休業に入ります。今年は8月27日までの38日間の休みとなって

おります。

学校教育班からは以上となります。

〔金津主査〕続きまして、学校給食センター、お願いいたします。

〔熊谷所長〕それでは、3ページ目をご覧ください。

学校給食センターの行事を報告させていただきます。

6月7日から、栄養教諭が各幼稚園、小中学校を訪問いたしまして、給食の準備から片付けまでの様子を見学いたしました。本日、参考までにA4判のカラーの資料を添付しています。こういった状況で、これは幼稚園だけなのですが、幼稚園、小学校、中学校と、それぞれの様子を確認いたしましております。

続きまして、行事予定につきまして報告いたします。

7月19日水曜日をもちまして、1学期最後の給食の提供となっています。再開は8月28日月曜日となります。 あとは、7月中に学校給食センター運営審議会の開催を予定しています。

以上となります。

〔金津主査〕それでは、学校教育班及び学校給食センターの報告について、ご質問等ございますでしょうか。

(質疑)

佐藤委員

現在のところ、児童生徒が事故なく過ごしているということで安心しているところです。 2点お話しいたします。

1点目はお願いなんですけれども、歯の健康ということで、町の健康長寿課の方、それから歯科衛生士の方、そして栄養士の方が幼稚園と小学校等に行かれて、そういった専門の方が指導していただくことがとても素晴らしいことであると思います。ぜひこちらは継続していただきますよう、お願いいたします。

2点目は給食センターに質問なんですけれども、食材の調達についてです。物価がいろいろなもので高騰しているという状況でございますけれども、調達等に当たってはどのような状況なのか、お教えていただきますようお願いいたします。

以上です。

熊谷所長

昨年度から右肩上がりでいろんなものが随時上がっておりまして、去年は米や牛乳は業者の協力で抑えていたところもあったのですが、やはり今年度に入りまして、ほぼ全てのものが上がっている状況です。栄誉教諭や業者と協議して工夫しながら何とか抑えるようにしていますが、栄養の面で下回らないように努力している状況であります。

佐藤委員

これからもぜひご工夫いただきながら、よろしくお願いいたします。

安倍委員

ご報告ありがとうございました。コロナが5類になったところで、いろんなもの、夏風邪的なものが流行ってきて心配ではあるんですけれども、中学校1年生が各小学校で防災学という形で一緒に学び、先輩として、また違った形で再会するという、こんな先輩になれればいいなというような時間を過ごせたとともに、防災についても一緒に学べて、いい機会になったのかなと思いました。また、PTAの親子行事も再開されつつあるようなので、こういった行事も徐々に再開されて、貴重なこういった時間を親子とともに築き上げていっていただければなと思っておりますので、サポートのほうもお願いしたいと思います。

五小のほうで大漁唄い込みの写真が結構アップされていたんですけども、教育長とか次長さんの写真もあって、伝統を守るその第一歩というか、つなげていく第一歩につながるのかな、松島らしい一歩ということで、こういった取組が五小だけでなく、松島全体に広がっていけばいいのかなと思って見ておりました。

以上です。

内海教育長

ありがとうございます。今日も第一小学校へ大漁唄い込みの練習で行きますので、よろしくお 願いいたします。

小澤委員

幼稚園とか学校も含めて、給食がおいしいとか、そういうメッセージというのはどこかで見る ことができるのでしょうか。

内海教育長

松島町教育委員会のホームページの中に、給食センターで毎日の写真を上げています。給食の 内容がわかるようになっていますので、ご覧になっていただけたらと思います。

小澤委員

なぜ質問したかというと、たまたまユーチューブで、元大阪市長がその間もないときに、議会 でいろいろ言われて、議会の市長反対派の議員が学校を訪ねて給食のことを子どもに聞いたら、 動物のえさだというふうに発言したということで、それを議員が市長に質問して、どういうもの を食べさせているんだと、そういうやりとりが載っていて、でも、市長はちゃんと給食を食べていて、それが立派なものでおいしいく栄養も素晴らしいと明確に答弁していて、むしろえさだと言った子どもに対する指導、食材の、そういったことに対しての指導をしたほうがいいんじゃないかと、極めて立派なやりとりがあったので。きっとおいしいと思うんですね。何を見ても松島産のものを使っていますし。写真を見てみたいと思います。

熊谷所長

毎日、私もやっていますが、学校の校長先生が検食しまして、味などのコメントもいただきまして、皆さんからおいしいと、あと今回栄養教諭が回ったところ、子どもたちも、おいしい、おいしいと食べていたということでした。ほかにも町外の学校から赴任されてきた先生からも、松島の給食はおいしいと感想をお伺いしていましたので、比べるわけではないのですが、いろんなところで作り方はあると思うんですが、手間かけたりしているほうではあります。

内海教育長

ぜひ、今度、何かの機会のときに給食を食べたいと思いますので、計画しておきます。

〔金津主査〕続きまして、生涯学習班から報告をお願いします。

〔齋藤班長〕それでは、続きまして生涯学習班の行事報告について、主な行事を説明いたします。

5月27日土曜日に、農業体験事業を幡谷の検行地区で開催しました。当日は天気もよく、20名の参加者が仙台松島農協松島青年部の指導のもと、田植え体験を行い、けが、事故もなく、終始笑いの絶えない体験会として終えております。

6月7日水曜日に、仙台教育事務所管内社会教育委員連絡協議会総会並びに社会教育・社会体育課長連絡協議会合同研修に名取市文化会館を会場として出席しております。合同研修では、当教育委員会の三品教育指導専門員を講師として地域学校協働活動についてを題目とし、講演をしております。

次に、6月22日木曜日に、第1回松島町地域学校協働本部会議を文化観光交流館で開催しております。地域コーディネーター2名と委員10名が参加し、今後の地域と学校の関わり方などを中心に話し合いを行いました。また、当日は、人事異動に伴って新たに3名の委員に委嘱状を交付しております。

なお、行事報告に4件、行事予定に3件記載しておりますが、本年度も6月5日月曜日を皮切りに、松島まるごと 学の授業、見学、体験学習を各小学校各学年を対象として、本町の歴史文化、郷土素材など、特性を生かした学 習支援活動を行っております。引き続き、7月以降も順次活動をしてまいります。

次に、行事予定についても主な行事についてご説明させていただきます。

7月27日及び28日金曜日に、1泊2日で二市三町ジュニアリーダー合同キャンプを東松島市にある松島自然の家で開催します。各市町のジュニアリーダーのOB、OGの協力をもらい、60人規模で実施する予定です。本町からも10名程度の参加を見込んでおります。

次に、7月28日金曜日に、2023 B&G宮城マリンスポーツフェスティバルをB&G東北ブロック交流事業と合同開催します。場所は登米市の旧迫町の長沼を会場として、B&G海洋センター東北ブロック連絡協議会会長の福島県小野町と宮城県B&G海洋センター連絡協議会会長の松島町が連携しながら、カヌーやドラゴンボート、水辺の安全教室体験などを行い、海洋性スポーツレクリエーションの普及を図ることを目的として事業を開催いたします

以上で、生涯学習班の行事報告及び行事予定説明を終了させていただきます。

〔金津主査〕続きまして、町史編さん室から報告をお願いいたします。

〔森田室長〕町史編さん室の資料は5ページからとなります。

初めに行事報告ですが、5月29日に令和5年度第1回特別名勝松島連絡協議会を開催しました。こちらは宮城県を事務局といたしまして、塩竈と東松島、利府、七ヶ浜、松島の2市3町で構成されている協議会でありまして、その特別名勝松島のエリア内でどういった現状変更があるのかということを報告し合って、お互いに情報交換する場としてなっておりまして、今年度は大正時代に特別名勝松島と指定されてからちょうど100年に当たりますので、記念の冊子を作ろうというお話も出ておりまして、今年度中に、松島町も出土がありますが、冊子を作るということが報告されております。出来次第、皆さんにお配りできればなと思っております。

続きまして、第1回松島町文化財保護委員会議を5月31日に開催しております。こちらは任期が変わりまして、 新任の委員さんの委嘱と、あとは現地視察といたしまして、東部地域交流センターに収蔵しております旧磯崎の 緑松会館というところに保存しておりましたビンの資料を視察していただきまして、今後、小学校に展示できる ように計画していく予定になっております。

続きまして、6月22日に歴史体験ボランティア養成講座を開催しております。こちらは、普段、歴史の講座とかに参加していただいている方に声をかけまして、7名の方に登録していただきまして開催しているものでございま

す。今まずやっているのは、西の浜貝塚から出土した土器がかなり数が多くて、古い調査で、昭和30年代、40年代に発掘したものなんかも多いので、そういったところの整理をしていただきまして進めているところでございます。今後も月に1回程度、作業を進めていく中で、ある程度まとまったら報告できるようにしていきたいと思っております。

続きまして、行事予定です。7月5日、来週、全国史跡整備市町村協議会がありまして、これの東北地区大会を松島を会場として行う予定になっております。東北全体から74市町村が加盟している構成団体なのですが、その中で81名が今回参加していただくことになっております。5日は文化庁の調査官をお呼びして講演会を行って、6日は視察見学で七ヶ浜町の歴史資料館と大木囲貝塚で、松島に戻ってきて瑞巌寺を見学して解散という流れになっております。

報告は以上です。

〔金津主査〕続きまして、中央公民館からお願いいたします。

〔赤間館長〕中央公民館は、資料6ページになります。

6月3日、6月4日日曜日、第61回町民ふれあいスポーツ大会が町民グラウンドで開催されました。参加者、職員含め、766名となりました。当日は、来賓を代表いたしまして安倍委員に競技に参加いただきまして、ありがとうございました。

13日火曜日ですが、プロギングの2回目、こちらは雨天のため中止となっております。

ふれあいスポーツ大会につきましては、本日お渡ししました資料もあわせてご覧ください。

次に、行事予定となります。

今度の日曜日、7月2日でございますが、勤労青少年ホームにおきまして一箱古本市を開催します。東京、秋田などから出店者が8店舗ございまして、10時から2時まで開催となっておりまして、ぜひご覧ください。7月9日の一箱古本市につきましては、出店者が少なかったため、中止となっております。

7月15日、プロギングの4回目がございます。あわせて、午後からは、子ども夏祭りと題しまして、こちらも本日、夏休みの小学生向けのイベントとして資料をお渡ししております。7月15日の子ども夏祭りの内容につきましてはロビーコンサートと盆踊りの講習、縁日コーナーという3つの構成で実施予定となっております。

続きまして、24日ですが、こちらは町民の森で子ども虫取り体験と町民の森スターウォッチングということで、仙台市天文台から移動天文車の車両を派遣していただきまして、夜に星空の見学会をしたいと思っております。 以上でございます。

〔金津主査〕それでは、生涯学習班、町史編さん室及び中央公民館等の報告について、ご質問等ございますでしょうか。

(質疑)

鈴木委員

ご報告ありがとうございました。非常に素晴らしい事業をやっておられるなと思います。22日 に松島町地域学校協働本部会議第1回をやられたと。とてもいい試みというか、前向きで。この中身ですけれども、例えば、今までまるごと学でやっておられる歴史、文化、西の浜貝塚、瑞巌寺以外の取組とか、年に何回くらいやっているか。この第1回なんですけれども、まるごと学の具体的なあり方ですか、具体に今度こういうことをやってみようとか、ここでどういう協議がされたのかなと。これとても大事なことだなと思うので、少しお聞かせいただければなと。

齋藤班長

今のご質問は、第1回地域学校協働本部のお話かと思います。この中身は、地域と名前がつくものもありますけれども、学校が何かしらやりたいというか、活動をしたいというものに対して、地域のほうで、これならできますとか、こういうことがありますというような感じで、具体的に言うと職業体験とか、あとは職業人の話を聞くとか、中学生だとそういうものです。それに加えて、小学校だと、今、委員さんおっしゃるとおり、まるごと学、そういったものの話で、地域が何かしらできないかという話を学校と地域と連携して話し合っております。

以上です。

鈴木委員

ありがとうございます。対象は中学校がかなりあるわけですね。そうすると、例えば今の学校だったら、学校側からのニーズをまず地域が伺うと、それぞれね。中学校側から具体的にどういうニーズがあるのか。私、中学校にとても興味あるんですよ。例えば地域課題。地域課題って何なんだろうとか、松島にやっぱり永住したいとか、そういうものを植えつけたり。たぶん学校側ってそういう気持ちもあるかと思うんですけれども、どういう課題が学校側から要望が寄せられたのかなと。その辺ちょっと興味ある。

齋藤班長

今現在、要望というよりも、どちらかというと職業、将来の夢とか、職業についてのほうをち

ょっとピックアップしてやっているような形ですので、中学校の先生から聞くと、やっぱり最近 だとデジタル化になってきていますので、そういうのであったり、あと女子生徒が、今、女性が 社会進出を結構しておりますので、そういった職業に対して聞きたいというお話を聞いておりま す。

以上です。

鈴木委員

年に1回ですか。

齋藤班長

地域学校協働本部は年に2回は最低やりますけれども、その間に地域コーディネーターさんと か、そういう方々と調整はちょっといろいろしております。

鈴木委員

活動よろしくお願いします。期待しています。

内海教育長

では、補足でよろしいですか。これが地域学校協働活動だというのよりは、どっちかというと 有機的に広がっていくという形で、例えばコミュニティ・スクールで、校長がこういう教育方針 を出したら、それだったらこういうことを子どもたちに学ばせたらいいんでないかと、地域学校 協働本部にお願いして探すというのもあるし、今回の田植えのように、こういうのを企画しまし た、子どもたち集まってくださいと、学校が手をかけないでその団体にお任せするというような、 とにかく体験を広げていく、地域との関わりを広げていくということです。必ずしも与える、も らうだけでなくて、大漁唄い込みも今、教育委員会を中心にやっていますけども、いずれそれが 今度は地域で自分たちでまた動き始めるというような投げかけもしていますので、どういう形で 根づくかというのはその後の話になるんだけども、とりあえずいろんなことを子どもたちにやっ ていこうという話でございます。私の理想とすれば、学校のほうがこれを企画してこれをやりた いんですというよりは、民間のほうがこういうのがあるから希望者は参加してみませんかという ほうが学校としてはストレスがかからないと。カリキュラムも割かなくていいということで、そ ういう形で持っていきたいなということでは、うちのスタッフさんとは話しているところでござ います。

以上です。

安倍委員 齋藤班長

今のことで付け足しなんですけど、2回あるとおっしゃっていたんですけど、2回目の予定は。 2回目は3月下旬に。

安倍委員

振り返り的な。

齋藤班長

振り返りとか、次年度どうやっていくかということなんですけれども、3月は何もしないとい うのではなくて、地域コーディネーターさんとかとお話をしながら、あと学校とお話をしながら、 何かしらやりとりは行います。

安倍委員

ありがとうございます。

(2) 教育長報告

〔金津主査〕続けさせていただきます。

(2) 教育長報告につきまして、内海教育長、お願いします。

[内海教育長] 私から2点、1つは中体連の結果が出ましたので、お話しさせていただきます。

野球は、1ページ、準優勝となりました。それから、サッカーは見事県大会出場。ソフトテニスは団体3位。女 子は惨敗しましたけれども、団体のほうは3位をとりました。バスケットは、男子は優勝で県大会出場。それから、 女子のほうについては準優勝。これは県大会には出場できませんけども、いい成績を収めました。バドミントン は、裏をご覧ください。男子シングルス、女子シングルス県大会出場。男子ダブルス、女子ダブルスも県大会出 場ということになりました。卓球のほうは残念ながら、頑張りましたけども、惜しい結果となりました。柔道の ほうは、個人戦で県大会出場となりました。

宮城郡陸上大会の結果が出ました。女子100メートル第2位の2年が県大会出場。次が女子共通走り幅跳び第2位 が県大会出場という素晴らしい結果を残してくれました。文武両道で頑張ってくれます。

2つ目は、新聞等で報道されました、安倍委員さんが9月30日をもちまして任期満了ということで、次の教育委 員さんの任命について同意を求めるという議案が町長から提案され、保護者枠として、第二小学校PTA会長を 歴任された、初原地区にお住まいの桜井智恵さんが承認されましたので、ここで改めてご報告させていただきま す。任期は令和5年10月1日から令和9年9月30日までの4年間となります。10月定例会からご出席いただく予定とな っております。よろしくお願いします。

私のほうは以上でございます。

〔金津主査〕ありがとうございました。

それでは、教育長からの報告につきまして、ご質問等ございますでしょうか。

(質疑)

安倍委員

ご報告ありがとうございます。中総体なんですけれども、バドミントン部ですかね、インフル等で、体調不良の子とかがちょっと続出してしまって、もどかしい思いで挑んだということをこの間役員会で3年生の保護者のほうから聞きました。そんな中でもこういう形で結果を勝ち取ってきたということはまず素晴らしいなというところと、そういった体調管理等、学校と町とを含めて、どういうことが流行っているのかなとか、事前にちょっとでも、こういうことが流行りとしてあるかもということを事前にご連絡いただければ、小学校や中学校、幼稚園にまたがってお子様を持っておられるご家族もいるので、今後の行事もありますので、そういった形で町ぐるみで何かお知らせいただければ親たちの意識も高まるのではというようなお話をしていらっしゃいました。

また、応援の持つ力というものをすごく実感しました。校長先生も野球ですごく応援されていて、保護者の方たちもすごくそれに胸を打たれたようです。ホームページ、学校の掲示物を見ていても、校長先生みずから各部の、縦読みというんですかね、最初ホームページを見たときに改行がうまくいっていなくて、何か言いたいんだろうけど何だろうと思って、よくよく見ていくと、ちゃんと各部、陸上も含めていろいろ含めて先生が自分で考えて、その部に見合った縦読みのメッセージを直筆で書いて作って、ああ、すごいなということを実感しました。やはり頑張れという応援の言葉というか思いというのは、知らないところで力が湧いてくるんですよね。個人的なことですが息子が手の神経を切ってしまって右手が使えないような状態を過ごしているんですけれども、やっぱり周りから頑張れとか大丈夫という声がけから知らないうちにふつふつと湧いてくるものがあるんですよね。なので、そういった、みんなで頑張れと思いやれる、文化部が運動部を応援するとか、自分ではないところで友達を応援するとか、そういった空気づくりが今後の行事だったり、もしくは3年生の受験だったり、そういうものにつながっていくのかなと思うので、いい雰囲気づくりのまず一歩になられたのかなと思って見ておりました。

2点目の、私、間もなく退任という形になるんですが、後任の方は私はよく知っている方になります。とてもしっかりされている方です。どうぞよろしくお願いします。

(3) 令和5年第2回松島町議会定例会について

〔金津主査〕それでは、続けさせていただきます。

続きまして、(3) 令和5年第2回松島町議会定例会につきまして、事務局よりよろしくお願いいたします。 [蜂谷課長] それでは、議会の議案の関係になります。

まず初めに教育委員会関係の議案としては、和解及び損害賠償の額の決定について1件ございました。前回、定例会で報告させていただいた松島運動公園内の駐車場における樹木の枝が落下したことによる和解及び損害賠償関係になりますが、承認をいただきまして、損害賠償額2万8,930円の支払いについては6月19日付で完了しているということを報告させていただきます。

続きまして、一般質問に入ります。10ページになります。今議会では3人の議員から質問がありました。

まず初めに、櫻井靖議員から、スマホを利用した詐欺犯罪についての通告があり、教育委員会関連では、犯罪予防の取組、さらには今後普及するだろうChatGPTの取り扱いについての質問がありました。回答といたしましては、すべての学校において、スマホに限らず、情報機器を使用したいじめや犯罪について、普段の授業や長期休暇前の学級活動で取り上げ、注意喚起をしていること、また、外部講師を招いた安全教室等も実施されている旨を回答いたしております。ChatGPTについては、文部科学省において専門家会議を踏まえて夏ごろまでにガイドラインを作成するとなっておりますので、それらを踏まえて検討していく旨の回答を行っております。

同じく櫻井議員から、11ページになりますが、熱中症予防シェルターの設置をという通告がありました。教育委員会関連では、文教施設の対応について質問がありました。回答といたしましては、文化観光交流館や勤労青少年ホームでは、これまでも1階のロビーについて、開館している間、自由来館ができるよう利用できるようになっているということで、強い日差しや暑さで対応できない場合などは一時的に避難できる場所として活用が可能となっていることを回答しております。

次に、12ページになります。菅野隆二議員から、松島町の抱える人口減少に伴う様々な課題への取組と効果検証の充実についてという通告がありました。教育委員会関連では、第五幼稚園の認定こども園化の進行状況と、

第五小学校に複式学級回避、小規模特認校制度の導入の検討状況はという質問がありました。回答としましては、第五幼稚園につきましては、令和7年度開園の認定こども園を目標としながらも、4月に認定こども園松島めぶきの森を開園したことにより、現時点では待機児童がゼロとなっている状況もあり、今後、町全体での子育て環境などの状況を踏まえ、子ども・子育て会議等で意見を伺いながら進めていきたい旨を回答しております。

次に、第五小学校につきましては、令和5年度において教務主任が学級担任となることにより複式学級は解消しておりますが、令和7年度以降、現在の人口で推移したとすると、複式学級が2つとなることから避けられない状況にあり、小規模特認校制度を導入しまして児童数の増につなげられないか検討していること、さらには、現在、第五小学校の魅力や特徴などをまとめており、今年度末までには保護者アンケートを実施する予定であることを回答しております。

次に、13ページ、杉原議員から、新たな松島マラソン大会の開催をという通告があり、教育委員会関連では、トップレベルの選手が出場するスポーツ大会の開催や招致について検討しているのかという質問がございました。回答といたしましては、クイーンズ駅伝については、オリンピックの選考選手が一堂に会する国内最高レベルの大会であり、町民が間近に見ることのできる貴重な場となっていることにも触れ、コロナ禍前には参加チームの選手が各小学校でスポーツ教室を開催したこともありまして、コロナが5類に移行したことを踏まえ、トップレベルの選手と触れ合える機会が多くなるよう、関係団体と連携を深めていく旨を回答しております。

以上で、6月議会における報告を終わります。

〔金津主査〕ありがとうございました。ただいまの報告につきまして、ご質問等ございますでしょうか。

5. 協議事項

〔金津主査〕では、5番、協議事項に移ります。

- (1) 令和5年7月臨時会につきまして、日程案としまして、7月7日金曜日午前9時30分から松島町役場2階教育長室で行いまして、2回目を7月28日金曜日午前9時30分から松島町役場3階301会議室で予定しております。2件とも教科用図書採択関係を議題としております。
- (2) 令和5年7月定例会につきまして、2回目臨時会終了後の7月28日金曜日午前9時45分から301会議室で予定しております。

この日程でよろしいでしょうか。(「はい」の声あり)ありがとうございます。

6. その他

〔金津主査〕最後に、全体を通しまして、ご質問等ございますでしょうか。

7. 閉会 午前9時45分

〔金津主査〕それでは、以上をもちまして終了となりますので、鈴木教育長職務代理者よりご挨拶をお願いいた します。

〔鈴木委員〕どうもご苦労さまでございました。行事、活動報告を伺いました。活発な活動をやっておられる様子、見させていただきました。ありがとうございます。

学校給食も、さっき小澤委員からの質問がありましたけれども、大変素晴らしいものを提供されている様子が わかりました。美味しくても残す人は残すとか、いろいろあるかと思うんですけども、ぜひ取り組む活動を継続 していただけたらいいなと思います。

それから、先ほど地域と学校との連携、教育長からもお話を伺いましたけれども、町の教育委員会、非常に活発に実施しているなという様子がはっきりとあって、これだけやっているところってなかなかないのではないかと私思うように、本当にいい、オリジナルな、独自の活動をやっていると思います。子どもたちも、私小さいとき、例えば西の浜とか品井沼など、そのようなところの見学会なんてなかったですよ。瑞巌寺とか、そういったのに行ったことがあるくらいです。今、こういう取組を町で教育委員会主体で取り組んでいくというのは、子どもたちの未来、全然違うと思います。この活動はますます私は活発にしていっていいんじゃないかなと、本当に心からそう思います。教育長のご報告で、中総体の活動報告もありましたけれども、そういうものも反映されてくると思います。活発な活動をやっておられるなと思います。

それから安倍委員、秋ですか。残念ですね。ありがとうございました。ますます本町の教育、かなりここの教育委員会が実施されていることが定着してきて、いい方向に進んだと言えるんじゃないかなと私は思っております。活発な活動をやっていただけるとありがたいと思います。本日は誠にありがとうございました。

〔金津主査〕令和5年6月定例会を終了いたします。

この会議録の作成者は、次のとおりである。 教育課学校教育班 主査 金津 晶子

上記会議録が正確であることを認め、ここに署名する。

令和5年7月28日

委 員

委 員